



# NEWSLETTER

10 de enero de 2025 | Núm. 1204

**1** IGUALDAD DE GÉNERO

**2** INDUSTRIA

**3** MEDIO AMBIENTE

**4** CONSEJO DE LA UE

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

## AGENDA

- SESIONES INFORMATIVAS  
CONVOCATORIA INTERCAMBIO  
PERSONAL

**Fecha: 17.01.2025**

El objetivo del evento es informar sobre la Convocatoria Intercambio de Personal que promueve la colaboración internacional e intersectorial a través de intercambio de personal de las instituciones públicas. Está abierto a personal investigador, técnico, administrativo y de gestión.

- CURSO INTENSIVO:  
FUNDAMENTOS DE LA  
LEGISLACIÓN DE LA UE SOBRE  
AYUDAS ESTATALES: ASPECTOS  
SUSTANTIVOS Y PROCESALES

**Fecha: 22-29.01.2025**

Este curso intensivo en formato webinar busca proveer una visión y contexto sobre la ley europea en materia de ayudas estatales para juristas y así como profesionales de asuntos públicos que quieran desarrollar sus capacidades sobre este ámbito del derecho europeo y las nociones sobre la jurisprudencia del Tribunal de Justicia de la UE

## Comienzan a aplicarse las nuevas normas europeas para promover un mayor equilibrio de género en los consejos de administración de las empresas

La directiva, que entró en vigor a finales de 2024, establece el objetivo de que las grandes empresas de la UE cuenten con un 40% de mujeres entre sus directores no ejecutivos, así como un mínimo de 33% sobre el total de todos los directores

El plazo de transposición de los Estados miembros de la llamada directiva sobre Equilibrio de Género en los Consejos de Administración de Empresas venció el 28 de diciembre de 2024. De esta forma las empresas deben cumplir con los objetivos dictados por la nueva regulación antes del 30 de junio de 2026.

Las empresas que no alcancen estos objetivos tendrán que adaptar sus procesos de selección para el nombramiento de los miembros de sus consejos de administración. Con arreglo a la directiva estos procesos de selección deberán establecer un nivel mínimo de armonización de los requisitos de gobernanza de las empresas, dándose preferencia a los candidatos igualmente cualificados del género infrarrepresentado, a menos que una evaluación objetiva incline la balanza a favor de un candidato del otro género.

### [FAST-TRACK 2 EU MASTERY: CONVERTIRSE EN UN EXPERTO DE LA UE EN EL MENOR TIEMPO](#)

**Fecha: 10.01.2025**

Este evento online está dirigido a estudiantes jóvenes profesionales y becarios interesados en las instituciones europeas que deseen desarrollar habilidades clave y familiarizarse con los asuntos europeos, así como conectar con otros jóvenes con las mismas inquietudes

### [EUROPEAN OCEAN DAYS 2025](#)

**Fecha: 03-07.03.2025**

A lo largo de la semana se abordarán, en distintos días, la Misión de la UE en los Océanos y las Aguas, la ciencia pesquera, la innovación azul y las oportunidades de inversión, las actividades de alfabetización oceánica y muchos otros temas.

- [WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL  
SOBRE SISTEMAS DE IA Y  
DERECHOS FUNDAMENTALES  
2025](#)

**Fecha: 07-09.04.2025**

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA. Los puntos de discusión incluyen el papel y el impacto de los derechos fundamentales en la gobernanza de la IA.

Según datos del Instituto Europeo de la Igualdad de Género (EIGE por sus siglas en inglés), la proporción de mujeres en los consejos de administración de las corporaciones establecidas en la UE es del 34%. Desde 2010, la representación de mujeres en los consejos de administración ha mejorado en la mayoría de Estados de la UE, aunque en algunos Estados este proceso se ha estancado.

Se muestran grandes variaciones entre los Estados miembros: en 2024 las mujeres representan el 39,6% de los miembros del consejo de las mayores empresas en aquellos países que tienen cuotas de género vinculantes; esto contrasta con el 17% de representación femenina en los consejos de administración de aquellos Estados que no han tomado ninguna acción en este sentido.

Entre otras de las medidas que incluye dicha directiva encontramos la divulgación de los criterios de cualificación si lo solicita un candidato no seleccionado; informes sobre la composición de los consejos de administración, así como los obstáculos para cumplir los objetivos de la Directiva; o sanciones efectivas y disuasorias para las empresas que no cumplan con las obligaciones de selección transparente.

Los Estados miembros también deberán publicar una lista de las empresas que han alcanzado los objetivos de equilibrio de género y deberán designar un organismo responsable de estas cuestiones. Como en todos los procesos de aplicación de las directivas, la Comisión Europea verificará las notificaciones de los Estados sobre las medidas de transposición de esta regulación y podrá eventualmente iniciar procedimientos de infracción contra aquellos Estados que no la realicen correctamente.

# El Diálogo Estratégico sobre el Futuro de la Industria Automovilística Europea dará comienzo en enero de 2025

## CONVOCATORIAS

### BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

### INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS 2025

**Plazo: 16.01.2025**

La acción "Innovative tools and business models" tiene como finalidad el fomento al desarrollo y/o la difusión de herramientas y modelos de negocio innovadores para mejorar la visibilidad.

### APOYO A LAS MEDIDAS DE INFORMACIÓN RELATIVAS A LA POLÍTICA AGRARIA COMÚN

**Plazo: 16.01.2025**

El propósito general de la convocatoria es sensibilizar a todos los ciudadanos, agricultores y no agricultores, sobre la Política Agrícola Común (PAC) en la UE. La PAC es una política para todos los ciudadanos de la UE y sus beneficios deben explicarse y demostrarse con mayor amplitud.

En noviembre de 2024, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció en el Parlamento Europeo la iniciativa de convocar este diálogo estratégico sobre el sector automovilístico con el objetivo de implementar rápidamente medidas para el sector

El Diálogo Estratégico reunirá a actores clave de toda la industria, incluyendo las empresas automovilísticas europeas, proveedores, sindicatos y asociaciones empresariales, así como buena parte de la cadena de valor del sector del automóvil. Al lanzamiento formal de las reuniones de la mano de la propia presidenta de la Comisión le sucederán una serie de reuniones temáticas presididas por diferentes miembros del Colegio de Comisarios.

La Comisión Europea ha definido la industria automovilística como crucial para la prosperidad de Europa. La presidenta von der Leyen destacó la necesidad de impulsar la innovación de un sector que sostiene millones de empleos y que se constituye como el mayor inversor privado en materia de investigación y desarrollo tecnológico. Finalmente, la Comisión destacó el apoyo a la industria del automóvil frente a la transición verde que debe hacer frente en el futuro inmediato.

Concretamente, el Diálogo Estratégico prevé diseñar estrategias y soluciones concretas para apoyar la competitividad global de este

## PROYECTOS TRANS-FRONTERIZOS SOBRE ENERGÍAS RENOVABLES

**Plazo: 16.01.2025**

El objetivo es financiar proyectos que contribuyan a los objetivos del Pacto Verde Europeo y los Acuerdos de París.

- CONVOCATORIA 2347\_TÉCNICO/A DE PROYECTO EUROPEO PARA EL PROYECTO CIRCE-JA DE LA FUNDACIÓN PROGRESO Y SALUD DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

**Plazo: 27.01.2025**

El proyecto "Joint Action Transfer of best practices in primary care tiene como objetivo transferir e implementar, de manera eficaz, seis mejores prácticas seleccionadas en la atención primaria en cuatro Estados Miembros de la UE. 42 lugares de aplicación en 12 Estados miembros con importantes diferencias estructurales, organizativas e institucionales en sus sistemas sanitarios.

## AGRARIAN: CONVOCATORIA 1

**Plazo: 30.01.2025**

AGRARIAN tiene como objetivo desarrollar un entorno abierto y dinámico mediante la realización de un ecosistema en el que los recursos y servicios distribuidos serán programáticamente agregados bajo demanda para apoyar los flujos de trabajo de aplicaciones impulsadas por datos IoT / edge.

sector incluyendo el impulso a la innovación basada en datos y la digitalización como son la inteligencia artificial o la conducción autónoma; apoyar el proceso de descarbonización del sector alineándolo con los objetivos ambiciosos de la UE en materia climática; abordar las problemáticas sobre empleo, competencia y otros elementos en materia social del sector; o aumentar la demanda y fortalecer los recursos financieros y la resiliencia de las cadenas de valor.

Los resultados del Diálogo Estratégico se presentarán en forma de recomendaciones para el desarrollo de una estrategia integral de la UE que permita abordar los diversos desafíos de esta industria y poder adaptar el marco regulatorio comunitario en este sentido. De la misma forma, el Diálogo Estratégico permite dotar a estos procesos de un impulso político necesario. El Consejo y el Parlamento Europeo estarán involucrados en tanto que órganos colegisladores en las reuniones del Diálogo y serán informados y consultados regularmente en este proceso.

### PREMIO: GESTIÓN DE TIERRAS Y SUELOS 2024/2025

**Plazo: 31.01.2025**

Reconoce prácticas ejemplares en el manejo del suelo que mitiguen la degradación, erosión, contaminación, pérdida de biodiversidad, compactación, inundaciones y otros riesgos. Incluye un premio de 5.000 € y diplomas de reconocimiento, otorgados durante el Foro para el Futuro de la Agricultura. Está dirigido a agricultores, propietarios y gestores de tierras, grupos agrícolas y colaboradores. Las candidaturas deben enviarse en inglés o incluir un resumen bien estructurado en inglés.

### GOBEYOND: PREMIO A LA INNOVACIÓN

**Plazo: 31.01.2025**

Se invita a grupos universitarios, centros de innovación y tecnológicos y pequeñas y medianas empresas (PYME) tecnológicas a presentar propuestas innovadoras destinadas a mejorar el Sistema de alerta temprana basado en el impacto de riesgos múltiples que está desarrollando actualmente el consorcio GOBEYOND.

### RURACTIVE

**Plazo: 05.02.2025**

Convocatoria abierta para innovadores, que invita a presentar soluciones que aborden retos rurales específicos en el ámbito de los motores del desarrollo rural RURACTIVE: sistemas agroalimentarios sostenibles y gestión

## La UE introduce la Etiqueta de Emisiones de Vuelo para fomentar viajes aéreos más conscientes y sostenibles

La Comisión Europea adoptó el pasado 18 de diciembre de 2024 un nuevo reglamento que establece una Etiqueta de Emisiones de Vuelo con el objetivo de que las aerolíneas se acojan de manera voluntaria a este sistema. La etiqueta otorga una mayor información a los consumidores en materia de emisiones de efecto invernadero

Dicha Etiqueta de Emisiones de Vuelo (FEL, por sus siglas en inglés) desarrolla una metodología clara para calcular las emisiones de los vuelos de aquellas aerolíneas que operen dentro de la Unión Europea o cuyas operaciones partan de territorio comunitario. El sistema de etiquetado cuya aplicación es voluntaria estará plenamente operativo a partir de julio de 2025 y busca que los pasajeros puedan visualizar y comparar las emisiones estimadas de sus viajes con el objetivo de poder tomar decisiones de compra mejor informadas.

Hasta la llegada de esta regulación europea existía una falta de metodología y criterios comunes entre los Estados miembros sobre la estimación de las emisiones de los vuelos ya que las metodologías utilizadas no eran necesariamente comparables entre aerolíneas o entre Estados. La introducción de esta etiqueta permite armonizar y desarrollar una metodología confiable sobre las emisiones de los

de ecosistemas, movilidad multimodal sostenible, turismo cultural y basado en la naturaleza, transición energética y neutralidad climática, cultura e innovación cultural, y servicios locales, salud y bienestar.

### [ERASMUS+: DESARROLLO DE CAPACIDADES EN EL ÁMBITO DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR](#)

**Plazo: 06.02.2025**

Busca fomentar el acceso a la cooperación en el ámbito de la educación superior. Introducir nuevos enfoques e iniciativas apoyando también los proyectos en terceros países no asociados al programa Erasmus+ con la ambición de crear una economía del conocimiento.

### [PREMIOS ROGER LÉRON 2025](#)

**Plazo: 10.02.2025**

Creado por FEDARENE en 2014, este prestigioso premio distingue a personas y proyectos excepcionales que lideran la transición energética y la acción por el clima a escala local y regional, impulsando un impacto duradero en el futuro sostenible de Europa.

### [DESARROLLO DE VIDEOJUEGOS Y CONTENIDO INMERSIVO 2025](#)

**Plazo: 12.02.2025**

La principal finalidad de esta convocatoria del apoyo al desarrollo de videojuegos y contenidos inmersivos es aumentar la capacidad de los productores europeos de videojuegos.

vuelos que considera en el cálculo factores como el tipo de aeronave, el promedio de pasajeros, el volumen de carga a bordo o el tipo de combustible que se emplea.

De esta forma en el momento de buscar vuelos o reservar billetes aparecerá un logotipo específico de este sistema de etiquetado junto con los datos de las emisiones del vuelo. Especialmente este sistema se ha diseñado con el objetivo de proteger a los pasajeros de las prácticas engañosas que puedan desarrollar las compañías relacionadas con el greenwashing, es decir, las estrategias de marketing que aparentan ser más respetuosas con el medio ambiente de lo que realmente son en la práctica.

Además, este sistema busca garantizar una competencia justa entre las aerolíneas, así como promover el uso de combustibles de aviación sostenible. Finalmente, la Comisión busca a través de este sistema incentivar operaciones más eficientes y sostenibles por parte de estas empresas ya que dicha metodología también incluye datos reales sobre el consumo.

La Agencia de Seguridad Aérea de la Unión Europea (EASA, por sus siglas en inglés) será la encargada de realizar estas estimaciones de acuerdo con los estándares internacionales en contabilidad de emisiones del sector de la aviación.

## CONVOCATORIA 2025 ERASMUS+ JEAN MONNET

**Plazo: 12.02.2025**

Las acciones Jean Monnet en la educación superior apoyan la enseñanza y la investigación en el ámbito de los estudios sobre la Unión Europea en todo el mundo. Estos estudios deben promover la ciudadanía europea activa y los valores europeos y tratar el papel de la UE en un mundo globalizado, mejorando el conocimiento de la Unión y facilitando el compromiso futuro y el diálogo entre personas.

- EUROSTARS-3: ASOCIACIÓN EUROPEA PARA LAS PYME INNOVADORAS/EUROSTARS: CONVOCATORIA DE PROPUESTAS TRANSNACIONAL CONJUNTA

**Plazo: 13.03.2025**

Esta convocatoria busca estimular el crecimiento económico y la creación de empleo mediante el impulso de la competitividad de la I+D+i desarrolladas por las pymes, a través de la colaboración I+D transnacional. Los consorcios participantes deben estar compuestos por al menos dos entidades independientes de diferentes países miembros de la UE o asociados a Horizon Europe.

## REDES DE CIUDADES

**Plazo: 27.03.2025**

Tiene por objeto apoyar diversas iniciativas políticas y va dirigida, entre otros, a autoridades locales,

# Arranca la presidencia polaca del Consejo de la UE centrada en la seguridad y defensa de Europa

Durante la primera mitad de 2025, Polonia ostentará la presidencia del Consejo marcada por un momento de incertidumbre frente a las consecuencias de la agresión armada de Rusia contra Ucrania y crecientes tensiones geopolíticas

La presidencia polaca ha definido la necesidad de hacer frente a una erosión creciente del orden internacional basado en reglas y el desarrollo de ataques híbridos dirigidos a la democracia y la seguridad en Europa como punto de partida de sus objetivos del próximo semestre que ahora comienza. Además, Polonia ha destacado la necesidad de mantener la unidad entre los Estados miembros y trabajar con socios preferentes y con los Estados en proceso de adhesión a la UE conformando una comunidad basada en la democracia, la libertad y el estado de derecho.

De esta forma el objetivo de seguridad del semestre liderado por Polonia se desgana en diferentes prioridades. La nueva presidencia ha enfatizado la necesidad de reforzar la preparación para la defensa en la UE mediante un mayor gasto militar y una industria defensiva más fuerte y eficaz. De la misma forma ha destacado la prioridad de complementar los esfuerzos con la OTAN incluyendo Estados Unidos y el Reino Unido, así como otros países afines como Corea del Sur. En esta línea, la presidencia polaca ha presentado las próximas líneas de

federaciones y asociaciones sin ánimo de lucro, y personas jurídicas, públicas o privadas, establecidas en los Estados miembros, incluidos los países de ultramar y los asociados al programa CERV. El presupuesto estimado es de 10.000.000 euros.

### ERASMUS + 2025: EDUCACIÓN

**Plazo: 27.05.2025**

Convocatoria de propuestas de subvenciones para acciones de la UE en el ámbito de la innovación en la educación y la formación. La convocatoria abarca los siguientes temas: Educación escolar, aprendizaje de adultos, educación digital, formación profesional.

- NOCHE EUROPEA DE LOS INVESTIGADORES E INVESTIGADORAS EN LAS ESCUELAS 2026-2027

**Plazo: 22.10.2025**

Las actividades de la Noche de los Investigadores Europeos pueden combinar educación y entretenimiento, especialmente cuando se dirigen a un público joven. Pueden adoptar diversas formas, como exposiciones, experimentos prácticos, demostraciones científicas, simulaciones, debates, juegos, concursos, pruebas, etc. Cuando proceda, se debería buscar la colaboración con las instituciones educativas para fomentar la educación científica formal e informal con el fin de mejorar la base del conocimiento científico.

acción sobre seguridad interna especialmente los procesos migratorios, las amenazas híbridas y los programas de protección civil y frente a desastres naturales.

La presidencia de Polonia también ha relacionado el paradigma de seguridad junto con la transición energética y los nuevos programas en materia de agricultura. El país centroeuropeo ha subrayado la importancia de la fiabilidad y seguridad de los recursos energéticos con el objetivo de abandonar totalmente la dependencia de las fuentes de energías rusas, así como reforzar las infraestructuras energéticas de la UE. Al mismo tiempo, en este semestre se espera seguir trabajando para conseguir que la agricultura europea sea más competitiva y resiliente, para conseguir también la seguridad alimentaria en la UE. La presidencia polaca espera reforzar y diseñar una Política Agraria Común (PAC) que apoye a los agricultores y el desarrollo de las zonas rurales a la vez que previene los efectos del cambio climático.

Finalmente, el semestre liderado por Polonia en el Consejo espera adoptar medidas que contribuyan a resolver los desafíos relacionados con el rápido cambio tecnológico incluyendo la profundización del mercado único y la reducción de cargas burocráticas para los negocios, así como una transformación digital de la atención sanitaria y sobre la seguridad y acceso a los medicamentos en la UE.

## PUBLICACIONES

La **Perspectiva Agrícola de la UE**, publicada anualmente, ofrece proyecciones para los principales mercados agrícolas de la Unión Europea hasta el año 2035. Este informe es fruto de una cooperación entre la Dirección General de Agricultura y Desarrollo Rural y el Centro Común de Investigación.

La encuesta del **Eurobarómetro** muestra un fuerte apoyo a la Política Agrícola Común (PAC):

- ✓ Más de tres cuartas partes de los ciudadanos de la UE han oído hablar de la política agrícola común
- ✓ El 77 % de los europeos está de acuerdo en que la UE, a través de la PAC, cumple su papel para garantizar un suministro estable de alimentos en todo momento
- ✓ Siete de cada diez coinciden en que la PAC beneficia a todos los ciudadanos europeos y no sólo a los agricultores.

Este eurobarómetro especial sobre la PAC forma parte de la ola de encuesta 101.5 y se ha llevado a cabo entre los días 13 junio y 8 de julio de 2024. Se entrevistó 26.349 encuestados de diferentes grupos sociales y demográficos en el idioma nacional correspondiente.